



PIEBÎEM

Association PrésERVER l'Identité Environnementale
de la Bretagne Sud et des Îles contre l'Eolien en Mer
<https://piebiem.webnode.fr>

Communiqué de presse

Contact presse : piebiem.contact@gmail.com
Tel : 06 77 18 41 49

Arradon, le 29 décembre 2025

PIEBIEM – 2026 année de mobilisation et de combats communs, c'est parti ! : Erdeven-4 janvier -1^{er} bain de mer de l'année- PIEBIEM fêtera ses 5 ans avec le collectif Erdeven pour informer sur l'éolien en mer et le projet Bretagne sud / A suivre Café débat à Plouhinec le 9 janvier.

Erdeven donne traditionnellement rendez-vous début janvier (cette année, ce sera dimanche 4) pour un premier bain de mer de l'année sur la plage de Kerhillio et nombreux seront ceux qui profiteront de ce moment intense ou d'une simple balade sur la plage, activité d'ailleurs de loin la plus pratiquée par les Français en bord de mer. PIEBÎEM sera de la partie pour appeler à préserver ce site exceptionnel- et l'ensemble du littoral du Morbihan contre le projet de zone éolienne Bretagne sud.

L'espace littoral est avant tout apprécié pour son aspect naturel et préservé comme rappelé par l'Enquête IPSOS pour la CNDP dans le cadre du débat public « La Mer en Débat ». En ces temps de fractures sociétales, la mer rassemble ! Un lieu d'élection, un idéal commun, une expérience sensorielle et revivifiante. Un environnement qui permet d'être soi-même, une dimension thérapeutique.

Dans son vœu de décembre 2025, le conseil départemental ne dit pas autre chose que ce que PIEBIEM depuis 5 ans dénonce : la zone éolienne industrielle Bretagne sud avec sa quarantaine d'éoliennes jusqu'à 380 mètres de haut aura des impacts paysagers et patrimoniaux majeurs et dévastateurs et des impacts environnementaux dramatiques et irréversibles

Pourtant, même RTE le reconnaît dans son bilan prévisionnel de décembre 2025 qui conduit à une conclusion claire : l'éolien flottant et le projet Bretagne Sud n'est ni nécessaire, ni économiquement pertinent, ni adapté à la situation électrique française à l'horizon 2035 et après.

Pour PIEBÎEM dimanche 4 janvier, le 1^{er} bain de l'année à Kerhillio entre sentiment océanique et lieu de convivialité, sera l'occasion de fêter les 5 ans de l'association et de poursuivre un travail d'information rigoureux, scientifique et prenant en compte les réalités économiques et environnementales sur les projets d'éolien en mer en mer en général et Bretagne Sud en particulier. PIEBIEM sera présent aux côtés du **groupe local ERDEVEN** qui réunit des habitants d'Erdeven désireux d'agir avec nous pour informer leurs concitoyens des enjeux et conséquences de la zone éolienne Bretagne sud, constitué à l'issue de la réunion organisée par l'Association le 31 octobre à Erdeven Kerhillio au café O Local.

PIEBÎEM invite aussi à venir nombreux au café Débat Eolien en mer STOP ! Pourquoi et comment ? qu'elle organise le **9 janvier à 17 heures à Plouhinec, au Magouer (Bar Tal er**

Mor, 77 Rue du Pass. d'Etel, 56680 Plouhinec) qui abordera le projet Bretagne sud et ses enjeux pour le littoral avec une large place faite aux échanges. Plouhinec et son littoral, de Gâvres à la ria d'Etel, aura pleine vue sur les éoliennes de Bretagne sud- que restera-t-il alors de la « valeur paysagère forte du littoral océanique du grand massif dunaire » fondée par « l'immensité des plages et le caractère très naturel du littoral » que reconnaît même la DGEC (Direction Générale de l'Energie et du Climat) dans son *Étude paysagère et patrimoniale* ?

Face au déni de démocratie locale et environnementale, au mépris des citoyens et des élus, dénoncé maintenant par de nombreux maires et le Conseil départemental du Morbihan, 2026 sera une année de mobilisation avec de nombreux événements menée par l'ensemble des associations qui luttent contre le projet et que nous saluons et retrouverons dans nos combats communs.

PIEBiEM - Préserver l'Identité Environnementale de la Bretagne sud et des Îles contre l'Eolien en Mer rappelle son opposition à un programme insensé d'éolien en mer, climatiquement nul voire négatif, électriquement inépte car dangereux pour la sécurité d'alimentation électrique, au coût de production exorbitant et économiquement non soutenables, néfaste pour l'économie locale, ravageur pour nos paysages littoraux et leur biodiversité unique.

L'association PIEBÎEM, Tél. : 06 77 18 41 49

Annexe : photographies prises par Eric Guillot le 02/10/2025

